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Oggetto: Vs. lettera UA del 7.6.2012 TRNIT-DPR/P/2012/0028070 
               Valutazione del Rischio da Stress Correlato 
 
                 Le Scriventi Segreterie Regionali, fermo restando che la materia è prettamente di 
competenza degli RLS, prendono atto dell’avvio del secondo livello di valutazione attraverso 
l’attuazione di uno specifico progetto di approfondimento di quanto indicato in oggetto. 
 
                A tal proposito intendono contribuire con le seguenti osservazioni: 
 

- Non si evince da quanto comunicato da chi è certificato il questionario, ovvero quale tipo di 
applicazione ha avuto e in che numeri; 

 
- Quanti sono gli ITEM previsti dal questionario e soprattutto quanti sono i riguardanti la 

sfera personale; 
 

- La somministrazione, normalmente, prevede la contemporaneità di tutto il campione da 
esaminare almeno per area omogenea; 
 

- Chi è il soggetto che valuta il risultato e con quali standard; 
 

- Poiché i questionari dovranno essere specificatamente  dedicati all’ambiente di lavoro, 
ovvero come viene percepita l’organizzazione del lavoro e il benessere/malessere dei 
lavoratori, la somministrazione singola in occasione delle visite mediche periodiche o di 
revisione non si ritiene garantisca l’anonimato  delle risposte  e conseguentemente la 
libertà di espressione; 
 



- Da quanto comunicato non risulta chiaro come l’azienda procederà all’informativa 
preventiva, volta a permettere la partecipazione e la collaborazione dei lavoratori e degli 
RLS, elemento fondamentale per la validità del processo valutativo. 
 

- In conformità alle disposizioni INAIL e ISPESL si richiede che i report finali vengano discussi 
con i gruppi interessati e gli RLS. 
 
Alla luce di quanto sopra esposto, restano in attesa dei chiarimenti richiesti. 
 
Distinti saluti.  
 

 


